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Protokoll zur öffentlichen Fraktionssitzung am 09.05.2019  
 

Beginn: 19.30 Uhr. 

 

Vom Vorstand waren vertreten:   Gast: Günther Dwehus  

Knut Brammer      

Tobias Beckmann      

Helmut Riesner      

Gabi Bramstedt 

Gyde Riesner 

 

 
TOP1:   Begrüßung 

TOP2:   Berichte zu den einzelnen Ausschüssen 

TOP3:   Bevorstehende Eröffnung der Kita in Schweiburg 

TOP4:   Verschiedenes 

 

Zu TOP1: 

Knut Brammer begrüßt die anwesenden Vorstandsmitglieder und die Gäste. 

 

Zu TOP1: 

Arbeitskreis 

Tobias Beckmann berichtet über das Thema der Gestaltung einer neuen Krippe in 

Jaderberg. Diese ist im Gemeindehaus der evangelischen Kirche in Jaderberg geplant. 

Aus der ehemaligen Bibliothek sollen Gruppenräume entstehen, die jetzige Küche soll 

zur Sanitäranlage für den Gemeindesaal umgebaut werden und die jetzige Sanitäranlage 

wird für die Krippe umgebaut werden. Bis August 2020 muss die Krippe fertiggestellt 

sein und ist für 14-15 Kinder ausgelegt 

Die jetzige Planung erfordert eine 6stellige Investitionssumme, wobei die Kirche sich 

nicht an den Kosten beteiligen wird. 

Es müssen jetzt Zuschüsse beantragt werden, eventuell kann die Kirche den Antrag 

stellen, da es sich um ein Gebäude der Kirche handelt. 

Bei allen Investitionen, darf nicht vergessen werden, dass man in ein fremdes Gebäude 

investiert, aber im zeitlichen Rahmen und auch preislich gibt es keine Alternative. 

Die genaue Kostenaufstellung wird Ende Juni erwartet. Das Projekt muss dann noch vom 

Gemeindekirchenrat abgesegnet werden. 

 

Thema im nächsten Feuerwehrausschuss 

Die finanzielle Planung für die Feuerwehrhäuser beträgt z.Zt. 5,4 Mio. EUR, die 

niedrigste Planung liegt bei 5,289 Mio. EUR. 

Geplant sind für die einzelnen Häuser: 

Jade    1,780 Mio. EUR 

Jaderberg   1,610 Mio. EUR 

Schweiburg   1,643 Mio. EUR 

Südenbollenhagen  0,958 Mio. EUR 
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Die Kommunalaufsicht wird noch alles auf Wirtschaftlichkeit überprüfen. 

Es werden Prioritäten gesetzt werden. 

Jade wird zuerst erledigt werden, dann Südbollenhagen, so dass wahrscheinlich 2022 

die ersten 2 Häuser zur Verfügung stehen. 2023 folgen dann die Neubauten. 

 

Thema im nächsten Wirtschafts- und Finanzausschuss 

Aus hier ist das Thema die Finanzierung der Feuerwehrhäuser. 

 

Themen im nächsten Ausschuss für Bauen und Planen 

1.  Beratung und Beschlussempfehlung über die Aufstellung der 2. Änderung des 
 Bebauungsplanes Nr. 37 „Tier-und Freizeitpark Jaderberg“ 

 Der Bebauungsplan passt nicht mehr zu den heute angesagten Themenparks und 

 soll dementsprechend geändert werden. Der Tierpark bittet die Gemeinde um 

 Kostenunterstützung. 

 Auch sollte darüber nachgedacht werden, wieder eine Gastronomie im Park 

 anzubieten. 

 

2.  Beratung und Beschlussempfehlung über die öffentliche Auslegung der 2. 

 Änderung des Bebauungsplanes Nr. 35 „Cordes-Land“ 

 Es stehen 3 Grundstücke zur Verfügung, davon 2 auf der rechten Seite, hier 

 wird überlegt, ob zwischen diesen Beiden eine Überwegung berücksichtigt 

 werden soll. 

 

3. Beratung und Beschlussempfehlung über die frühzeitige Auslegung der 13. 

 Änderung des Flächennutzungsplanes „Bereich östlich des Bahnüberganges 

 Vareler Straße“ sowie der 4. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 16 „Bereich 

 östlich des Bahnüberganges Vareler Straße“ 

 

4. Beratung und Beschlussempfehlung über die Auslegung der 8. Änderung des 

 Bebauungsplanes Nr. 6 „Südlicher Moorstrich“ 

 

5.  Beratung und Beschlussempfehlung über das Straßensanierungskonzept für die 

 Gemeinde Jade 

 Es soll darüber beraten werden, was am dringlichsten ist und daher als erstes 

 erledigt werden muss. Die Planung dazu läuft. 

 

Zu TOP3: 

Der genaue Termin für die Eröffnung steht noch nicht fest, es wird Ende Mai/Anfang 

Juni angestrebt. Knut Brammer fragt bei der Fa. Gerdes nach, ob wir den kleinen 

Apfelbaum schon pflanzen dürfen. Zur Einweihung wird dann von uns ein Stein mit einem 

Messingschild dort verbracht. Geplanter Text: Zur Einweihung 2019 – CDU-

Gemeindeverband Jade“. Das Schild (Größe ca. 8x12 cm) wird schon mal in Auftrag 

gebracht. 
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Zu TOP4: 

Wir wollen einen Stand zur Europawahl aufstellen. 

Samstag, den 18.05. um 9.00 Uhr bei der Bäckerei Meier und später dann bei Netto in 

Jaderberg. 

 

Neue Sitzungstermine: 

- 04.06.2019 – um 19.30 Uhr 

- 20.06.2019 – um 20.00 Uhr 

Die Lokalität wird noch festgelegt, evtl. auf dem Campingplatz in Jade 

 

Veranstaltungen 

Helmut Riesner hat mit Karl-Ernst Thümler gesprochen. Man sollte darüber nachdenken, 

eine nächste Veranstaltung zusammen mit Nordenham, Ovelgönne, Stadland und 

Friesland zu planen. 

 

 

 

Ende der Sitzung 22.00 Uhr 

 

 

 

 

i.A. Gyde Riesner (Schriftführerin) 


